



Medienmitteilung

13. Dezember 2023

Tempo 30 in den Leimentaler Gemeinden – TCS unzufrieden mit Gerichtsentscheid

Tempo 30 auf Hauptstrassen: Dies fordern die Leimentaler Gemeinden Therwil, Oberwil und Bottmingen. Anfang des Jahres 2022 wurden die Anträge der Gemeinden vom Regierungsrat bewilligt. Der TCS hat daraufhin, stellvertretend für ansässige Mitglieder, Einsprache eingereicht. Heute, Mittwoch 13.12.2023, fand nun die Urteilsberatung des Kantonsgerichts Basel-Landschaft statt. Das Gericht hat, trotz überzeugender Darlegungen der Gegner, die Beschwerden abgewiesen.

Der TCS zeigt sich unzufrieden mit dieser Entscheidung. Tempo 30 auf Hauptstrassen ist keine geeignete Lärmschutzmassnahme. Die Gutachten, welche die Regierung in Auftrag gegeben hatte, haben klar gezeigt, dass der Lärm lediglich um 1-2 Dezibel reduziert werden könnte. Die berechneten Werte liegen teilweise sogar unter der menschlichen Hörschwelle. Lukas Ott, Geschäftsführer des TCS beider Basel, wies in seinem Plädoyer auch auf die fehleranfälligen Modellberechnungen der Gutachten hin. Ein Fall in Riehen, bei dem nachträglich Messungen stattfanden, hatte unlängst gezeigt, dass über die Hälfte der angenommenen Lärmwerte falsch waren.

Für Therwil wurde tagsüber gar keine Überschreitung der Lärmgrenzwerte festgestellt. Deshalb rechtfertigt sich aus Sicht des TCS auch keine derartige Massnahme wie ein Tempo 30 Regime, welches Ausweichverkehr und negative Verkehrseffekte für die ganze Region produzieren kann.

Der TCS wartet nun die schriftliche Urteilsbegründung ab und überlegt sich, den Fall ans Bundesgericht weiterzuziehen.

Der TCS hat im April 2023 mit rund 10'000 Unterschriften eine Initiative zu Tempo 30 auf Hauptstrassen eingereicht, die demnächst vor den Landrat kommt. Sie fordert, dass die Gemeinde den Antrag an den Kanton inskünftig im Volk breiter abstützen muss. In der Urteilsberatung wurde festgestellt, dass nach jetziger Rechtslage keine Abstimmung im Volk erfolgen muss, dass dies aber in naher Zukunft möglich sei, wenn die gesetzlichen Grundlagen dafür geschaffen werden. Der Landrat wird Anfang 2024 über die Rechtsgültigkeit der Initiative entscheiden.

TCS Sektion beider Basel

Birgit Kron
Leiterin Politik & Kommunikation

Kontakt für die Medien:

TCS beider Basel, Lukas Ott, Tel. 061 906 66 45, lukas.ott@tcs.ch

TCS beider Basel, Birgit Kron, Tel. 061 906 66 11, birgit.kron@tcs.ch